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Поздравления
Уважаемые жители 

Тюменской области!
Дорогие представители 

старшего поколения!
Примите искренние поздравле-

ния с Международным днём пожи-
лых людей!

Этот праздник – один из самых 
тёплых и душевных, дань призна-
ния и символ чуткого отношения к 
старшему поколению.

В Тюменской области прожива-
ют более 320 тысяч пожилых людей. 
Очень важно окружить их внимани-
ем и заботой, сделать всё возмож-
ное, чтобы качество их жизни по-
вышалось, чтобы они не чувствова-
ли себя одинокими, могли в полной 
мере реализовать свой потенциал. 
На достижение этих целей направ-
лен региональный проект «Старшее 
поколение» национального проекта 
«Демография».

Несмотря на почтенный возраст, 
пожилые тюменцы сегодня активно 
участвуют в жизни региона, щедро 
делятся накопленной годами му-
дростью, проявляют себя в творче-
стве и спорте. 

Радует, что Тюменская об-
ласть традиционно входит в число 
регионов-лидеров по количеству се-
ребряных добровольцев, их сегод-
ня у нас около семи тысяч! 

Дорогие земляки! Благода-
рю вас за неравнодушие к судьбе 
родного края, за оптимизм и энер-
гию, за советы, которые помогают, 
за блеск в глазах, который вдох-
новляет. 

Желаю всем крепкого здоровья 
и бодрости духа на долгие годы! 
Пусть ваши сердца будут согреты 
теплом и заботой родных и близ-
ких людей!

Александр  МООР,
губернатор 

Тюменской области                                                  

Дорогие ветераны 
войны и труда, 

уважаемые пенсионеры!
1 октября мы отмечаем тёплый 

и сердечный праздник, чествуем по-
жилых людей. 

В этот день мы выражаем ис-
креннюю любовь и безграничное 
уважение нашим родителям, ве-
теранам войны и труда, наставни-
кам и старшим товарищам, благо-
дарим их за терпение, сердечность, 
умение дать мудрый совет и под-
держать в трудную минуту. Вы яв-
ляетесь хранителями моральных 
ценностей и традиций, опорой и 
верными помощниками  детям  и 
внукам. 

Вызывает уважение ваше актив-
ное участие в общественной и куль-
турной жизни района. Отдельное 
спасибо – ветеранам более стар-
шего поколения, которые вынесли 
трудности военных лет, отстояли 
независимость Родины, восстано-
вили страну.

 Забота о пожилых людях – долг 
каждого из нас. В наших силах сде-
лать так, чтобы они не чувствовали 
себя одинокими, всегда были окру-
жены вниманием и теплом.

От всей души желаю вам креп-
кого здоровья на долгие годы, ду-
шевного равновесия,  неугасающе-
го интереса к жизни, тепла,  люб-
ви и уважения родных и близких 
людей!

Татьяна  БОГДАНОВА,
глава района 

1 октября – Международный день пожилых людей

Не возраст старит пенсионеров, а безделье, 
считают Николай Иванович и Галина Сергеевна Алтуфьевы

Сохранить семью, любовь и гар-
монию отношений, романтику пер-
вых свиданий – это  усилие и труд 
на протяжении долгого времени, 
каждодневная работа обоих супру-
гов. Поэтому люди, живущие вместе 
несколько десятков лет и при этом 
чувствующие себя по-прежнему 
счастливыми, заслуживают почёта 
и уважения. 

Николай Иванович и Галина 
Сергеевна счастливы вместе уже 
43 года. Всё это время  они живут в 
любви и согласии, находя компро-
миссы, помогая и поддерживая друг 
друга всегда и во всём. Они счастли-
вы – это читается в их глазах! 

– Я приехала в Гагарье после 
окончания Тюменского госунивер-
ситета, – начала свой рассказ улыб-
чивая и доброжелательная Галина 
Сергеевна. – Решила стать сель-
ским учителем. А познакомили нас 
с Николаем Ивановичем мои учени-
ки. Правда, мы не сразу поняли, что 
нам суждено быть вместе. 

 Приехав по распределению  в 
село, она осталась здесь навсег-
да, пустила корни и  не собирает-
ся уезжать.

– Есть такая пословица: где ро-
дился – там и пригодился. А я счи-
таю так: где появился – там и приго-
дился, вот как я! Здесь появилась, 
и, видимо, здесь жить – моя судь-
ба, – продолжает Галина Сергеевна.

Семья для супругов Алтуфье-
вых всегда была на первом месте, 
несмотря на работу и обществен-
ную деятельность. Они вырастили 
и воспитали двоих сыновей. Про них 

Алтуфьевы  рассказывают с гордо-
стью и теплотой. Но все мы знаем, 
что отдушиной для бабушек и де-
душек являются внуки. У четы Ал-
туфьевых их трое, которых Нико-
лай Иванович и Галина Сергеевна 
очень любят. 

Поинтересовалась, в чём секрет 
их семейного счастья. Не раздумы-
вая, они отметили, что все домаш-
ние дела надо делать вместе, сооб-
ща решать проблемы, и тогда семья 
будет дружной. А ещё важно уваже-
ние, понимание и ответственность 
друг за друга. 

Глядя на них, убеждаешься, 
что даже несмотря на совершен-
но разные характеры и темпера-
менты, можно создать крепкую се-
мью. Галина Сергеевна – импуль-
сивная, коммуникабельная, откры-
тая и душевная, а Николай Ива-
нович – спокойный, терпеливый, 
серьёзный и  очень обаятельный 
мужчина. Но за много лет совмест-
ной жизни они стали единым це-
лым: любящими супругами, друж-
ной семьёй, людьми, которые гор-
дятся друг другом. 

Долгие годы они трудились (Га-
лина Сергеевна учителем, а Нико-
лай Иванович кузнецом) и продол-
жают трудиться на благо села. Сей-
час, выйдя на  пенсию, они  не рас-
теряли юношеского задора и сил. 
Всё так же солнечно и доброжела-
тельно улыбаются, правда, скром-
ничают не по годам. Но при этом го-
ворят очень мудрые слова. А какие 
важные и нужные дела они совер-
шают! Глава семьи Николай Ива-

нович с лёгкой подачи жены поса-
дил неподалёку от дома целый лес. 
Здесь и сосны, и берёзы, и осины, и 
даже липы. Он любит природу, охо-
ту и рыбалку, подкармливает диких 
уток и лебедей. 

 Она –  активистка и обществен-
ница. Многие знают Галину Серге-
евну как председателя Гагарьев-
ской первичной ветеранской орга-
низации. Эта общественная  рабо-
та даёт ей возможность реализо-
вывать свой нерастраченный твор-
ческий потенциал. Она заботится о 
пенсионерах, переживает за каждо-
го и старается разнообразить их  до-
суг. А они относятся  к ней с боль-
шим уважением. 

Трудолюбивая семья Алтуфье-
вых сегодня является примером 
для своих детей и внуков, для сель-
ской молодёжи. Галина Сергеев-
на и Николай Иванович восприни-
мают жизнь такой, какая она есть, 
и не теряют при этом надежды на 
лучшее.

В преддверии  Международно-
го дня пожилых людей Алтуфьевы 
попросили передать через газе-
ту всем пенсионерам  их поздрав-
ление с праздником. Они желают 
всем счастья, финансового бла-
гополучия, крепкого здоровья на 
долгие годы, душевного равнове-
сия, неугасающего интереса к жиз-
ни, неиссякаемой энергии, тепла, 
любви и уважения близких и род-
ных людей. Одним словом, всего 
того, чем богаты они.

Марина КРЮКОВА
Фото автора

Вместе и навсегда
ПОДПИСКА-2020

Декада 
подписки – 

дело нужное 
Напоминаем нашим дорогим чи-

тателям, что с 3 по 13 октября Почта 
России проводит декаду подписки. 
В это период подписаться  на пери-
одические издания на первое полу-
годие предстоящего года можно со 
значительной скидкой.

Льготная подписка предлагает-
ся и тем, кто выпишет районную 
газету.  Почта снижает цену на до-
ставку районки на 10 %. Кроме того, 
15-процентную скидку на «Нашу 
жизнь» предоставляет редакция 
газеты. Итак, в период  декады вы-
писать полугодовой комплект рай-
онной газеты можно будет по  цене 
542 рубля 82 копейки,  в то время 
как  цена на районку установлена 
в размере 616 рублей 02 копейки. 

Спешите оформить  подписку!
Редакция 

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Для развития 
сельского 
хозяйства

Департамент АПК Тюменской 
области  проводит  конкурсный  от-
бор  для оказания государствен-
ной поддержки на предоставление 
грантов на поддержку начинающе-
го фермера, грантов на развитие 
семейных животноводческих ферм, 
грантов на развитие материально-
технической базы сельскохозяй-
ственных потребительских коопе-
ративов.

Получить подробный материал 
по данной теме можно в управле-
нии по развитию АПК администра-
ции Казанского района или на сай-
те https://kazanka.admtyumen.ru/mo/
Kazanka/economics/apk.htm.

 Соб. инф.

СТРОКИ ПО ПОВОДУ

Поработали – 
так отдохните
Вряд ли кто из бывших работни-

ков информационно-издательского 
центра «Наша жизнь» когда-либо 
плохо отозвался о своих бывших 
коллегах. Микроклимат в нашем 
коллективе всегда был благопри-
ятным, доброжелательным и сер-
дечным. И люди приходили сюда на 
работу в большинстве своём  твор-
ческие, порядочные, душевные. В 
повседневной кутерьме дел мы не 
всегда об этом говорим, но вот в 
День пожилых людей, которые от-
дали лучшие годы жизни, силы и 
талант СМИ, мы обязательно ска-
жем. Собравшись вместе, вспом-
ним, как нам работалось, как жи-
лось, как выручали друг друга, как 
проводили журналистские капустни-
ки. Примите поздравления с насту-
пающим праздником, дорогие наши  
Светлана Викторовна Бессмель-
цева, Анатолий Иванович Крю-
ков, Галина Евгеньевна Клюева, 
Василий Матвеевич Третьяков, 
Татьяна Петровна Огнёва! При-
ходите 1 октября в редакцию. Вам 
здесь очень будут рады. Впрочем, 
как и в любой другой день года. По-
тому что мы вас безмерно  уважа-
ем, ценим, любим, дорожим вами. 
Будьте здоровы, счастливы, бодры!

Коллектив ИИЦ «Наша жизнь»        
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Мы разные, но мы вместе
Тематическая страница

Любовь Юлмасова приехала в 
Казанский район по распределению 
после окончания Вурнарского вете-
ринарного техникума в 1970 году.

– Тогда всех нас распределя-
ли в Сибирь, – вспоминает Любовь 
Николаевна,  – а в Казанском рай-
оне уже жили мои родственники со 
своими семьями  – братья  Иван и 
Потап Юлмасовы (оба приходились 
мне дядями). Они тоже приехали 
в район  по распределению, толь-
ко чуть раньше, в 1964 году, и тру-
дились ветврачами: Потап Петро-
вич – в Огнёво, а Иван Петрович за-
ведовал Селезнёвским ветеринар-
ным участком. 

Любовь Николаевну  приня-
ли ветфельдшером на Селезнёв-
ский ветеринарный участок. Здесь 
она проработала 34 года – до вы-
хода на заслуженный отдых. Вме-

Ещё при Иване Грозном  разные  народы  добровольно присоединялись к Московскому государству. Среди 
них были и предки современных чувашей. Этот союз и образовал  Российское государство. В настоящее время 
на своей  исторической родине проживает только половина всех российских чувашей, остальные расселились  
по всем регионам страны. В Тюменской области  живёт более 30 000 представителей этой национальности, в том 
числе в Казанском районе (по данным Всероссийской переписи населения) в 1989 году проживало 149 человек, 
в 2010-м – 70. В шестидесятые годы прошлого столетия действовала всесоюзная  программа по освоению Сиби-
ри. Многие чувашские семьи откликнулись на призыв правительства и уехали в суровый Тюменский край. Чува-
ши любят Сибирь, которая их приютила, дала хлеб и кров, и несмотря на то, что они уже думают по-русски,  гово-
рят ещё  по-чувашски и хранят свои национальные традиции. 

Вторая  родина – Сибирь
сте с ней бок о бок самоотвержен-
но трудились ветфельдшеры Аль-
бина Шубина, Михаил Аверин и 
Анна Бакшеева, веттехник Тама-
ра Патышева и ветсанитар  Олим-
пиада Юлмасова, супруга ветвра-
ча Ивана Юлмасова, которая при-
ехала вместе с мужем из Чувашии 
и во всём ему помогала.

Коллектив участка обслуживал 
скот колхозный и частного секто-
ра. Личные подсобные  хозяйства  
селян были  большими, на подво-
рьях содержались  коровы, лоша-
ди, свиньи, овцы. Долгое время  ка-
захи жили на  отдельных стоянках,  
в округе которых   пасли свои та-
буны. Рядом находились колхоз-
ные стада. На обслуживании Се-
лезнёвского ветеринарного участ-
ка были стоянки Сахорово, Фомки-
но, Шадринская, Доновка. На них 

ветработники выезжали планово. 
Они бдительно  следили за здоро-
вьем животных на своём участке,  
прививали их   от таких болезней, 
как  бруцеллёз, туберкулёз, ящур, 
сибирская  язва.  Приходилось  ле-
чить стригущий лишай,  хромоту, 
глазные болезни.

– Когда спасёшь животное, на 
душе становится отрадно, – улы-
бается собеседница. – Коллектив 
наш был  дружным, все  помогали 
друг другу. 

Когда старшее поколение каза-
хов ушло из жизни, молодёжь пере-
бралась в сёла – Шадринку, Новосе-
лезнёво,  стоянки прекратили своё 
существование.

Любовь Юлмасова  через год по-
сле своего приезда  вышла замуж 
за местного парня Николая Медве-
дева, который работал слесарем в 

«Сельхозтехнике». Молодым выде-
лили квартиру. Вместе супруги  про-
жили почти полвека, воспитали дочь 
Татьяну и сына Сергея. Выросли и  
внуки, которыми бабушка и дедуш-
ка очень гордятся. Старший Нико-
лай окончил магистратуру в Тю-
менской строительной академии, а 
Елена – студентка Тюменского  уни-
верситета.

Три родных брата и три сестры  
Любови Николаевны Медведевой 
(Юлмасовой) остались жить в Че-
боксарах, трудятся на заводе. С 
ними она встречается, когда ездит  
в гости. Но желания уехать насо-
всем  не возникало ни разу. Здесь, 
на юге Тюменской области, роди-
лись её дети и внуки, которые по 
праву считают себя коренными жи-
телями Казанского района.  Вто-
рой родиной он стал и для скром-

Страницу подготовила 
Светлана СУРОВЦЕВА

В  ментальности чувашской 
нации нет этнического фана-
тизма и амбициозности. Её 
представители   сохранили та-
кие   качества, как терпимость, 
жизнерадостность, твёрдость 
характера и  уважение к другим 
народам. Чуваши миролюбивы  и 
неконфликтны, обладают за-
видным  упорством в достиже-
нии цели. 

Надя Кондратьева родилась в 
Чувашии, в деревне Полевые Козы-
льяры.  Отец её работал кладовщи-
ком в колхозе. За безупречную ра-
боту награждён  орденом  «Знак По-
чёта». Мама была дояркой. Супру-
ги вырастили четверых детей: трёх  
дочерей  и сына.

Сестра Светлана в настоя-
щее время живёт в столице Чува-
шии – городе Чебоксары, работа-
ет в Доме моделей, шьёт костюмы.  
Брат Вячеслав – заслуженный учи-
тель России, преподаёт физкульту-
ру в одной из школ города Новоче-
боксарска. Его дочь Ольга – заслу-
женная артистка Чувашии, поёт на 
сцене. Младшая сестра Надежды 
Людмила  живёт в Ульяновске. Она 
домохозяйка, содержит большое 
подворье и выращивает клубнику, 
которой занят  целый гектар.

Надежда приехала в Казанский 
район вслед за мужем в 1977 году.

С малых лет у девушки была 
мечта: стать артисткой  на  боль-
шой сцене. Училась Надя хорошо, 
любила петь и танцевать, занима-
лась спортом и общественной дея-
тельностью.  Активную девчонку на-
граждали  путёвкой в «Артек» – са-
мый знаменитый детский лагерь. 

– Я тогда почти совсем не гово-
рила по-русски, – вспоминает На-
дежда Борисовна,– и очень этого  
стеснялась. Когда нас, детей,  по 
очереди попросили рассказать что-
нибудь о себе,  я сначала замялась,  
затем, послушав других ребят, всё 
же сумела составить и произнести 
несколько предложений, а потом 
просто запела: песен десять – одну 
за одной. Доверие ребят и вожатых 
тут же было завоёвано. 

Первый раз Надя  выступила  на 
сцене, когда ей исполнилось  семь 
лет.  Слова той незатейливой песни 
про рыбалку она помнит до сих пор 
и охотно  напевает их  на родном чу-
вашском языке.  Сильный и звонкий 
голос вокалистки даже без аккомпа-
немента звучит красиво.

Мечте Надежды – стать боль-
шой артисткой – так и не дано было 

осуществиться. Отец был категори-
чески против этого, и, несмотря на 
девичьи слёзы и  направление  от 
администрации  района в учебное 
заведение, не отпустил дочь учить-
ся вокалу. Тогда девушка отправи-
лась вместе с двоюродным братом 
в Москву и устроилась на кирпич-
ный завод  диспетчером. 

Однажды за партией кирпича 
приехали солдаты-пограничники, 
среди которых оказался солдат 
срочной службы Алексей Мельни-
ков – будущий супруг Надежды. Он 
привёз красавицу к себе на роди-
ну, в Казанский район.  Молодожё-
нам сразу нашлась работа:  Алек-
сей устроился  монтажником в хоз-
расчётном участке (ХРУ), а Надеж-
да – завхозом в детский  сад. 

В 1978 году в их семье  родил-
ся  первенец – Сергей, и Мель-
никовым дали квартиру. В 1982 
году  родился второй сын – Влади-
мир, а ещё через семь лет третий 
– Алексей. Надежда Борисовна 
окончила заочно Ишимский тех-
никум и трудилась бухгалтером  в 
разных организациях: «Сельхоз-
технике», хозрасчётном участке, 
Ишимском линейном управлении 
по строительству и эксплуатации 
газопроводов (отделение в с. Ка-
занском), ООО «Монтажник». Все 
эти годы Надежда не перестава-
ла петь. В её душе жила артист-
ка. Вокалистка пела, когда учи-
лась в техникуме, выступала в 
агитбригаде, которая сформиро-
валась из работников «Сельхоз-
техники». В её составе, кроме На-
дежды Мельниковой, были Альби-
на Белова, Надежда Кудрина, Ни-
колай Баранов, супруги Галина и 
Анатолий Русаковы, Лидия Евдо-
кевич. Агитбригада ставила кон-
церты на всех праздниках и про-
фсоюзных собраниях. Мечта На-
дежды – выступать на сцене – по-
немногу сбывалась.  

Но, как известно, в  жизни бы-
вают  не только  белые, но  и чёр-
ные полосы. В 1998 году ушёл из 
жизни супруг Алексей, а через год 

Надежда потеряла работу. Силь-
ная женщина  не упала духом. Она 
выучилась на продавца и освоила 
компьютер, нашла новую работу. 
И судьба сделала ей подарок:  На-
дежда встретила хорошего челове-
ка. С Владимиром Колосовым, вто-
рым супругом, они в 2011 году соз-
дали фирму ООО «ВЕКОЛ» и стали 
заниматься строительными рабо-
тами:  ремонтировать дома, кров-
ли, осуществлять текущие и капи-
тальные ремонты детских садов, 
домов культуры, столовых. Влади-
мир Евгеньевич взял на себя обя-
занности генерального директора, 
а Надежда Борисовна ведёт  бух-
галтерию.

Дети давно выросли и создали 
свои семьи. Сын Владимир живёт 
в Казанском, трудится в отделе по-
лиции начальником отдела кадров,   
старший Сергей живёт  в Тюмени, у 

него своё дело, Алексей – военный 
офицер, живёт в Ростовской обла-
сти.  Дважды в год Надежда Бори-
совна выезжает к себе на малую 
родину, в солнечную Чувашию, где 
в родительском доме собираются 
брат и сёстры.

Чуваши – православные христи-
ане, но праздник Троицы по мест-
ному обычаю отмечают в четверг. 
На окна в этот день ставят веточ-
ки акации, а на стол готовят чуваш-
ский омлет.  Все  ходят друг к другу 
в гости, а администрация райцен-
тра приглашает артистов из обла-
сти с концертами. Ещё один боль-
шой праздник в Чувашии отмечают 
12 июня. Он называется  Акатуй и  
символизирует  окончание посев-
ных работ. В этот день чествуют луч-
ших тружеников, а молодые люди  в 
национальных костюмах водят хо-
роводы, поют и танцуют.

Надежда Борисовна старается 
сохранить традиции своего наро-
да, учит внуков чувашскому языку 
и жалеет, что в своё  время не  на-
учила этому сыновей. 

– Зато со старшей  внучкой Али-
ной мы вместе пели на сцене пес-
ни на чувашском языке, и нам апло-
дировали, – рассказывает  моя ге-
роиня.

В планах Надежды – заказать 
национальный чувашский костюм 
сестре Светлане (она же мастери-
ца). Сделать это хочет для того, что-
бы украшать казанскую сцену ярки-
ми колоритными номерами художе-
ственной самодеятельности, ведь 
фестивали национальностей сей-
час очень популярны. Пока у неё 
только есть мамин вышитый фар-
тук, который Надежда Борисовна 
бережёт  как реликвию. 

Она, как и прежде, ведёт актив-
ный образ жизни. В  новоселезнёв-
ском ансамбле «Рябинушки» На-
дежда Колосова поёт уже 22 года. 
Кроме этого,  она занимается спор-
том, играет в волейбол, ездит на 
велосипеде. В соревнованиях по 
бегу и по лыжам всегда занима-
ет первые места. В 2013 году  На-
дежда Борисовна получила води-
тельское удостоверение  и ездит  
теперь  на машине на рыбалку, на  
природу.  

На десяти сотках земли рачи-
тельная  хозяюшка умудряется вы-
ращивать не только картофель и по-
мидоры, но и сортовые яблоки, ар-
бузы двух видов, 8 сортов виногра-
да, кабачки и патиссоны,  а на подо-
коннике в доме – даже заморский 
мандарин. На подворье у неунываю-
щей певуньи живут  кролики и собач-
ка, которая как верный страж  даёт 
хозяевам знать о том, что на поро-
ге – гость.

Вкусны домашние компоты и 
сладкое  вино, весела и гостепри-
имна хозяюшка. Её неугомонный 
характер помогает ей  общаться с 
самыми разными людьми. 

Фото Светланы СУРОВЦЕВОЙ

ной, трудолюбивой Любови Мед-
ведевой. 

Фото из семейного архива 
Любови МЕДВЕДЕВОЙ

Певица по имени Надежда

Любовь Медведева 
более 30 лет заботилась 
о здоровье животных.

Снимок сделан в 1970 году

Надежда Колосова любит жизнь во всех её проявлениях
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Поздравления
Дорогие земляки!

Уважаемые ветераны,
 представители старшего 

поколения!
Примите искренние поздрав-

ления и самые добрые пожела-
ния с Международным днём пожи-
лых людей!

В этот светлый день выра-
жаю вам благодарность и глубо-
кую признательность за ваши тру-
довые и ратные свершения, за 
ваше мужество, энергию и па-
триотизм. Многое из того, чем се-
годня гордится Тюменская зем-
ля, что появилось здесь впер-
вые, было создано именно ваши-
ми усилиями, трудом и талантом. 
     День пожилых людей – это не 
только дань уважения к людям 
старшего поколения, добрая тра-
диция заботы о ветеранах, это на-
поминание о необходимости по-
стоянного внимания к ним. Пол-
ноценное включение пожилых лю-
дей в жизнь общества, повыше-
ние качества их жизни – важней-
шие задачи  органов государствен-
ной власти Тюменской области. Её 
решению служит развитая сеть го-
сударственных учреждений соци-
ального обслуживания, реализа-
ция социально значимых программ.  
     Желаю крепкого здоровья, се-
мейного благополучия, счастья и 
долгих лет жизни!

Владимир УЛЬЯНОВ,
депутат Тюменской 

областной думы,
член фракции 

«Единая Россия»

Уважаемые пенсионеры, 
ветераны!

Примите самые искренние по-
здравления с Международным днём 
пожилых людей от депутатов рай-
онной думы!

Для всех нас это особый празд-
ник. В нём – теплота  и сердечность, 
уважение и любовь. Этот праздник 
– символ единства и преемствен-
ности поколений, связи времён. 
Ваше неравнодушие и любовь к 
родной земле являются образцом 
для последущих поколений. Имен-
но у вас мы учимся патриотизму, 
оптимизму, к вам приходим за со-
ветом в трудную минуту. Вы являе-
тесь хранителями моральных цен-
ностей и традиций.

Крепкого вам здоровья, благо-
получия, счастья! И пусть всегда с 
вами рядом будут любящие и забот-
ливые дети, внуки, друзья. Живите 
долго и счастливо!

Ольга  СОБЯНИНА,
председатель думы

1 октября – Международный день пожилых людей

– Людмила Александровна, 
расскажите, как Вы стали пред-
седателем Грачёвской первич-
ной ветеранской организации,  
при каких обстоятельствах это 
произошло?

– 10 лет назад на отчётно-
выборном собрании мою канди-
датуру утвердили по совету Нины 
Андреевны Васильевой, которая 
в этой должности проработала 15 
лет. Когда я услышала, что предсе-
дателем ветеранской организации  
утвердили меня, очень расстрои-
лась. Сорок лет я проработала в 
детском саду, из которых больше 
половины – заведующей. И выйдя 
на пенсию, совсем не хотела снова 
быть  руководителем.  Два месяца 
я не бралась за эту работу, а потом 
решилась. Сейчас, оглянувшись на-
зад, могу сказать, что общественная 
деятельность – это непросто, очень 
ответственно и в то же время инте-
ресно. Скучать не приходится.

– Помните первое мероприя-
тие, которое Вы организовали?

– Да, это была выставка «Сад 
и огород». Мы с активистками из 
ветеранского клуба всё тщательно 
спланировали, было много народу, 
праздник удался на славу. С тех пор 
провели  много мероприятий, прак-
тически все хорошо помню, как и 
тех, кто участвовал в них и кто по-
могал организовывать праздники.

– А кто Вам помогает в этом 
нелёгком деле?

– У меня очень ответственные 
девчонки (так ласково я называю 
пенсионерок). Если они что-то при-
думали – я поддержу, а если я – то 
они обязательно помогут. Ольга 
Смиренская всегда творчески под-
ходила к организации мероприятий. 
Сейчас большую работу выполняют 
Людмила Мельникова и Людмила 
Лесина, которая  возглавляет клуб 
ветеранов. И, конечно, пенсионерки-
активистки Тамара Денисова, Анна 
Миль,Татьяна Панченко, Нина Дени-
сова, Валентина Чекунова, Людми-
ла Чупина, Вера Михеева не остают-
ся в стороне. Большой вклад в рабо-
ту ветеранской организации внесла 
Людмила Швецова. Сейчас, к сожа-
лению,  здоровье её подводит. 

Забота о пенсионерах – главная задача 
Жизнь каждого человека оценивается по тому, какой он 

след оставляет на земле. Людмила Александровна Шевелё-
ва не умеет жить только для себя. Она – активистка и обще-
ственница. Много лет назад её  избрали  председателем Гра-
чёвской ветеранской организации,  и она  стала настоящим 
её лидером. Людмила Александровна сумела построить ра-
боту так, что ни один пенсионер не остаётся без внимания. 
Она может организовать любое мероприятие, найти контакт 
и подход к любому человеку – будь то пенсионер или руко-

водитель учреждения. Людмила Александровна умеет соби-
рать вокруг себя единомышленников и с ответственностью 
берётся за любое дело. За такую активную и необходимую 
людям работу недавно она получила благодарственное пись-
мо из рук главы региона Александра Моора. 

В преддверии Международного дня пожилых людей, ко-
торый празднуется 1 октября, корреспондент газеты Мари-
на Крюкова встретилась с Людмилой Шевелёвой и расспро-
сила о работе ветеранской организации, планах и проблемах.

Непременный участник  каждого 
праздника – вокальная группа «Рос-
сияночка». Певицы из этого ансам-
бля радуют своим выступлением не 
только грачёвцев. Часто «Россия-
ночку» приглашают в сёла района.  
Мы  даже дважды  ездили в Тюмень 
на фестивали, исполняли там пес-
ни из своего репертуара. Я третий 
год не пою в составе этой вокальной 
группы – возраст даёт о себе знать, 
стало тяжело. 

Совет ветеранской  организа-
ции  тесно сотрудничает с социаль-
ным работником, сотрудниками и 
педагогами школы, детского сада. 
Они участвуют в подготовке   всех  
праздников. Дети делают открытки 
и поделки ко Дню пожилых людей, к 
Новому году и другим праздничным 
датам. Никогда не отказывается по-
мочь в чём-либо сельский библио-
текарь Александра Надсонова. Это 
очень ответственная и неравнодуш-
ная  девушка. 

 Ветеранская организация  в на-
шем  селе  работает плодотворно.

– Людмила Александровна, 
какие основные задачи  вы ре-
шаете? 

– Цель нашей работы – под-

держка пожилых людей, вовлече-
ние их в общественную жизнь. Ве-
теранская организация старается 
принимать участие во всех меро-
приятиях и праздниках. Мы оказы-
ваем пожилым людям помощь, по-
сещаем пенсионеров, поздравля-
ем с праздниками, юбилеями. Ко-
нечно, наши финансовые возмож-
ности не безграничны, но хотя бы 
небольшие подарки мы всегда вру-
чаем пожилым людям. Для них важ-
но чувствовать, что они не одиноки, 
что о них не забывают.

– Есть ли какие-то проблемы у 
вашей организации, может быть 
с транспортом?

– Нет, Ольга Анатольевна Собя-
нина всегда помогает в этом вопро-
се. Проблема только в том, что сей-
час молодые пенсионеры не так ак-
тивно участвуют в мероприятиях и 
даже не хотят приходить на сель-
ские праздники. Раньше пожилые 
грачёвцы постоянно приезжали на 
районную спартакиаду, соревнова-
лись в разных видах спорта, зани-
мали призовые места. На данный 
момент многие из них из-за проблем 
со здоровьем ведут менее активную 
жизнь, но в прошлом году несколько 

пенсионеров ездили на базу отды-
ха «Боровлянская», где очень инте-
ресно провели время. И нынче  они 
снова хотят туда съездить. Значит, 
людям понравилось. А если люди 
довольны, и мне хорошо.

– А как Вы привлекаете лю-
дей  к участию  в мероприятиях?

– Нет никаких профессиональ-
ных секретов, только большой жиз-
ненный опыт. Возможно, многие 
просто не хотят меня разочаровать, 
я ведь от всей души стараюсь. Тру-
диться без личной увлечённости на 
общественной работе нельзя и не 
получится. Вижу, что есть пенсионе-
ры, которые уже по состоянию  здо-
ровья  не могут участвовать, но всё 
равно приходят. Мне кажется, про-
сто нужно быть добрым к  людям, 
идти с ними на контакт. 

– Не обременяет ли Вас обще-
ственная деятельность?

– Сейчас, когда стало здоровье 
подводить, – наверное, да. А рань-
ше я и на велосипеде ездила к  пен-
сионерам. Последнее время муж 
часто спрашивает, когда я закончу 
такую активную деятельность. На-
верное, потому,  что видит: я вкла-
дываю в неё всю энергию и свобод-
ное время. И я решила, что пора 
уходить. Подруги в клубе, конечно, 
не отпускают, говорят, что у меня хо-
рошо получается разруливать слож-
ные ситуации, возникающие между 
пенсионерами. 

– Даже такое бывает?
– Да, у каждого же свой харак-

тер, свой взгляд на жизнь.
– Что Вы хотите пожелать 

землякам-пенсионерам в пред-
дверии праздника?

– Прежде всего хочется поздра-
вить всех с Днём пожилых людей. 
Пользуясь случаем, хочу от всего 
сердца поблагодарить моих кол-
лег по первичной ветеранской ор-
ганизации за большую работу, про-
деланную на благо людей преклон-
ного возраста. Желаю всем пенси-
онерам бодрости, крепкого здоро-
вья и активного долголетия. Оста-
вайтесь молодыми  душой и силь-
ными духом!

Фото предоставлено
 Людмилой ШЕВЕЛЁВОЙ

Светлана Филипповна ЛАВ-
РОВА, 66 лет (Ильинка):

– Мою семью из трёх пенсио-
неров выручает в первую очередь 
огород. Мы выращиваем  картош-
ку и всю мелочь: помидоры, огур-
цы, морковь, свёклу,  капусту,  ба-
клажаны, кабачки, лук, чеснок, раз-
ную зелень. Из всего этого делаем 
заготовки: соленья, компоты,  варе-
нья, лечо, зимние салаты, кабачко-
вую икру. Из овощей на обед или 
ужин  часто готовлю рагу.

Осень для меня – напряжён-
ная пора. Почти каждый день 
что-нибудь да делаю на зиму. Мне 
во всём помогает свекровь. Хоть 
ей и 91 год, но она, не обращая 
внимания на недуг, спешит ко мне 
на кухню: то чеснок почистит, то 
лук, а их ведь для заготовок мно-
го нужно.

Кроме того, мой  муж – заядлый 
рыбак, а это значит, мы снабжены 

рыбкой: то уху сварим, то поджа-
рим или пирог испечём. А ещё  мы 
рыбу солим, коптим,  делаем из неё  
консервы. 

Всеми этими заготовками де-
лимся с детьми, и нам на весь год 
хватает. Но это всё, так сказать, 
для желудка. А для души, для ра-
дости и красоты я выращиваю цве-
ты – дома, в палисаднике,  в саду 
и даже за оградой. Развела 16 со-
ртов, любуюсь ими с весны и до 
поздней осени.

Валентина Павловна КОЖЕВ-
НИКОВА, 77 лет  (Новоселезнёво):

– Мне везде и во всём помога-
ют дети. Один сын отремонтировал  
баньку, другой закупил сюда всё не-
обходимое оборудование. Также со-
вместно  заменили в доме канали-
зацию.  Причём они не только вы-
деляют денег или покупают то, что 
нужно, но и многое делают своими 
силами: огород вспашут, картошку 

посадят, овощи в погреб спустят. 
Подросли внуки и тоже охотно мне 
помогают:  снег чистят, траву косят, 
поручения мои выполняют.  

Дочь, живущая в Омске, одежду 
мне присылает и  продукты.  Сыно-
вья, снохи, внуки непременно по-
здравляют меня с Днём пожилых 
людей, приходят в гости и прино-
сят подарки. Я на своих детей не 
нарадуюсь.

Любовь Максимовна ПАНА-
СЮК, 59 лет (Пешнёво):

– Прожить на  пенсию в 9267 ру-
блей, которые я  получаю, нелегко. 
Поэтому я и вынуждена крутиться. 
Ведь недаром говорят: как потопа-
ешь, так и полопаешь. Моя мама 
Шура была  заядлой ягодницей и 
грибницей.  И в 70 лет она  ходила 
в лес, приносила домой дары при-
роды. Своё умение передала мне, 
а также показала грибные и ягод-
ные места. Поэтому я уж всегда за-

пасаюсь  лесными дарами  на зиму 
и вдоволь лакомлюсь ими  летом. 

Но я не только для себя их  со-
бираю, но и на продажу, предла-
гаю грибы: маслята, опята, подбе-
рёзовики, сухие и сырые  грузди, 
из ягод – землянику, клубнику, ко-
стянку. Торгую на Казанском рын-
ке или привожу по заказу на дом. 
Кстати, я сама езжу на машине и в 
лес, и в райцентр. 

А ещё продаю картофель, мор-
ковь, чеснок, другие овощи, готова  
привезти то, что нужно кому-то. На 
днях приехала на рынок, и подхо-
дит ко мне старичок. Говорит, что 
ему, мол, картошечки надо – три 
мешка. Только вот не знает, как до-
мой её доставить. Я решила при-
везти ему картошки, а ещё лука 
и грибов. Старичок растрогался, 
даже заплакал.

Дома меня редко можно застать, 
всё по делам бегаю или езжу. Быва-
ет, шашлычком торгую, особенно во 
время массовых мероприятий, при-
чём не только в Пешнёво, но и в Ка-
занском. Глава сельского поселения 
обратится  с такой просьбой, я уж не 
откажу. Вот так я постоянно на лю-
дях, в приятных заботах, и копеечку 
какую удаётся заработать.

Не сидим сложа руки
У большинства сельских пенсионеров пенсии очень даже невелики. Прожить только на 

эти средства вряд ли кому  удаётся. Я решила узнать у земляков, что им  помогает, так ска-
зать, держаться на плаву, жить более или менее достойно, ощущать радость жизни. И вот 
что рассказали мои респонденты.

Анатолий Дмитриевич ДОЛГУ-
ШИН, 77 лет (Казанское):

– Я тут подсчитал, и оказалось, 
что у меня идёт уже 62-й год стажа. 
Но за это время я не устал, мне не 
надоело, здоровье позволяет, вот и 
работаю. Трудно  в одночасье всё 
бросить и уйти. О болезнях мне не-
когда и думать, в период сельско-
хозяйственных полевых кампаний 
порой и пообедать-то некогда. Счи-
таю, что работа держит человека в 
тонусе, не позволяет расслаблять-
ся, хандрить, жалеть себя. Нравит-
ся мне общаться с коллегами, быть 
в коллективе, встречаться с раз-
ными людьми. Естественно, нема-
лую роль играет и то, что мне пла-
тят зарплату, которая даёт возмож-
ность  безбедно жить, покупать всё, 
что хочется, делать подарки внукам. 
Но этот аргумент – не самый глав-
ный. Просто, пока я могу, мне хо-
чется быть полезным предприятию, 
району,  чувствовать свою причаст-
ность к общему делу. Мне дают по-
нять, что я нужен, востребован, и 
это радует, позволяет с оптимизмом 
смотреть на мир.

С пенсионерами беседовала 
Нина РОСТОВЩИКОВА

Грачёвские пенсионерки во главе 
с Людмилой Александровной Шевелёвой – 

люди активной жизненной позиции
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Спасибо за 
добрые дела

Большое спасибо главе района 
Татьяне Александровне Богдановой, 
главе сельского поселения Николаю 
Николаевичу Игнатову за то, что  вы-
полнили  наказы жителей нашей де-
ревни, данные на сходах граждан.  
Теперь рейсовый автобус проходит 
через Малые Ярки, есть и автобус-
ная  остановка. Это стало возмож-
ным во многом благодаря  коллек-
тиву  доротдела. Отдельное  спаси-
бо за то, что сделали  хорошую до-
рогу до кладбища. 

От имени жителей деревни 
Зоя Ивановна  КУРОПТЕВА,

пенсионерка
д. Малые Ярки

Из писем в редакцию

Сельский 
праздник

Большеярковские ветераны 
умеют хорошо не только работать, 

но и отдыхать. Это они доказали на 
празднике «Сад и огород», который 
состоялся на площади  возле дома 
культуры. Участники мероприятия 
принесли на праздник много блюд, 
большинство из них были приго-
товлены из овощей, которые дала 
огородникам и садоводам богатая 
сибирская  земля. На столах были 
разложены кабачки, дыни, огурцы, 
помидоры, яблоки. Здесь стояли и 
зимние заготовки – различные са-
латы, маринады, компоты и варе-
нье. Цветочную композицию подго-
товили педагоги Мархоба Федяни-
на и Татьяна Тупикова. С радост-
ной улыбкой они встречали каждо-
го гостя праздника. 

Участники клуба «Ветеран» 
подготовили небольшой концерт. 
Они пели задорные песни, а На-
дежда Никанова читала стихот-
ворения собственного сочинения. 
Концерт, который вела Татьяна Тре-
тьякова, проходил с особым весе-
льем, радостью и огоньком. В роли 
золотой Осени предстала перед 
зрителями директор дома культу-
ры Татьяна Павлюченко. Не обо-
шлось и без огородного чучела, его 
сыграла  Татьяна Аржиловская. В 
конкурсах и играх, подготовленных 
организаторами, с удовольствием 
принимали участие все, особен-
но дети.

Пока шёл концерт, на костре ва-
рилась уха, которую в конце меро-
приятия мог попробовать каждый.  
Никто не ушёл с праздника недо-
вольным или голодным, ведь все 
участники мероприятия постара-
лись сделать его красочным, ярким 
и интересным.

Татьяна ПАНИНА,
председатель 

Большеярковской 
 ветеранской организации

Благодарим 
за тёплый 

приём
Общественная организация «Ка-

занское землячество» в Тюмени 
было создано в 2000 году. Руко-
водил им  бывший секретарь рай-
кома партии Василий Фёдорович 
Кныш. Связь с малой родиной, 
оказание посильной помощи род-
ному району – вот цель, которая 
стояла перед организацией. Но, 
к сожалению, после смерти Васи-
лия Фёдоровича землячество на 
10 лет прекратило свою деятель-

ность. В 2012 году по инициативе 
Николая Ивановича Ренёва эта 
добровольная  юридически неза-
висимая организация вновь воз-
родилась. 

Члены землячества собрали ма-
териал для энциклопедии «Труже-
ники сельского хозяйства Тюмен-
ской области», в которой с 7 по 11 
том опубликовано 50 статей о лю-
дях нашего района, о тех, кто стоял 
у истоков восстановления сельско-
го хозяйства с 1944 по 1964 год, о 
руководителях колхозов, совхозов, 
предприятий, о строителях, медра-
ботниках, о представителях народ-
ного образования, о простых труже-
никах. Без сомнения, работа нуж-
на,  во-первых,  для патриотическо-
го воспитания молодого поколения. 
Так, в музей Смирновской школы 
мы  подарили 11 томов энциклопе-
дии, а с учителем Татьяной Никола-
евной Сметаниной активно сотруд-
ничаем. Во-вторых этот материал 
нужен  родственникам –  как память 
о близких людях.

Выпускаем мы газету «Земля-
ки», в которой освещаются разные 
темы: о казанцах, принимавших 
участие в  Гражданской войне, об 
участниках Великой Отечественной 
войны, о детдомовцах, о тружениках  
тыла. За помощью по сбору матери-
алов  обращались  к землякам: Зи-
наиде Павловне Гуляевой, Влади-
миру Тихоновичу  Головачёву, Тама-
ре Николаевне Рагозиной и другим. 
Мы стараемся, чтобы  никто не был  
забыт и  ничто не забыто. 

Иногда члены землячества вы-
езжают в сёла, где живут герои 
нашей газеты. К примеру, тёплая 
встреча состоялась с Павлом Алек-
сандровичем Тупиковым и его же-
ной Марией Ивановной из Яров-
ского. Несколько раз наши колле-

ги  встречались с Ектериной Ива-
новной  Ефановой, которая рас-
сказала о жизни и работе врачей в 
1957 – 1958 годах.

 Землячество занимается актив-
ной  деятельностью  благодаря та-
ким людям, как Мария Никифоров-
на  Мыльникова, Нина Евстафьев-
на  Кудрявцева, Николай Евстафье-
вич Морев,  Юрий Николаевич Шу-
стов, Нина Николаевна Поспелова.

10 августа  члены  «Казанского 
землячества»  посетили  свой род-
ной район. А вопрос с выделением 
нам транспорта помог решить де-
путат областной думы Владимир 
Ульянов.

 Мы были поражены, с каким ра-
душием и гостеприимством  приня-
ли нас  глава  района Татьяна Бог-
данова и  её команда. Татьяна Алек-
сандровна рассказала нам  о жизни 
района, о перспективах его разви-
тия. Концерт, который был постав-
лен для нас,  убедил, что казанцы 
– люди талантливые. 

С удовольствием посетили мы  
Казанский  краеведческий  музей  
и поблагодарили здешних  сотруд-
ников   Ксению  Штоль  и Наталью 
Плесовских  за кропотливый, необ-
ходимый людям труд. 

В  центральной  районной  би-
блиотеке  её директор Татьяна Хев-
ролина провела для нас экскурсию, 
познакомила с работниками, любя-
щими своё дело.

Все были в восторге от  детской 
школы искусств. Отличное здание, 
прекрасная оснащённость, талант-
ливые дети и педагоги. Вот бы вер-
нуться в детство, чтобы стать учени-
ками этой школы. Не хотелось рас-
ставаться с милой, энергичной  Еле-
ной Бессоновой, директором учеб-
ного заведения. Низкий поклон ей и 
всему коллективу школы за любовь 

к детям,  за умение находить и рас-
тить таланты. 

Неизгладимое впечатление 
осталось и от посещения Казан-
ской средней школы. Её директор 
Ольга Собянина с удовольствием 
отвечала на наши вопросы, пока-
зала кабинет физики, лаборато-
рию. В школе есть все условия для 
того, чтобы дети получали глубо-
кие знания и развивали свои спо-
собности.

Спасибо директору Казанской 
районной ДЮСШ Александру Ко-
ротченко за экскурсию, которую он 
провёл, знакомя нас  со спортком-
плексом. 

Со вниманием и  теплотой 
встретили нас председатель район-
ной ветеранской организации Ана-
толий Николаевич Барнёв, его за-
меститель Зинаида Павловна Гу-
ляева.   

Приближается  День пожилых 
людей. Наше землячество поздрав-
ляет всех пенсионеров Казанско-
го района с праздником. Желаем  
всем здоровья, бодрости, семей-
ного счастья и долгого века, сил, 
оптимизма, любви и взаимопони-
мания  близких  людей, мудрости 
по отношению к ним, успехов в де-
лах, направленных на процвета-
ние района. 

Александр  ЯРКОВ, 
председатель «Казанского 

землячества»
Алла ХМАРА,  

член совета землячества

АНОНС

План мероприятий акции
«Пусть осень жизни будет золотой»

 с 30 сентября по 6 октября
Мероприятия Дата про-

ведения
Место проведения

Проведение марафона «Азбука добра» (по 
сбору добровольных пожертвований для 
граждан пожилого возраста)

ежедневно центр социального об-
служивания

Выставка детских  рисунков   «Не стареть 
душою никогда»

 ежедневно музыкальная школа

День открытых дверей 30 сентября  
и 1 октября 

клиентская служба 
Пенсионного фонда

Адресное поздравление на дому 30 октября д. Долматово
п. Челюскинцев 

Адресный визит «Сердце, полное добра» 30 сентября, 
12.30 час.

Яровская библиотека

Адресные поздравления 30 сентября,
13 час.

Пешнёвское с/п

Праздник «Люди  пожилые, сердцем мо-
лодые»

30 сентября, 
14 час.

Огнёвский ДК

«Социальный час» (проведение телефонных 
горячих линий для граждан пожилого воз-
раста), тел.   4-14-89

30 сентября центр социального об-
служивания населения

Горячая линия, тел.    4-54-90 1 октября клиентская служба 
Пенсионного фонда

Праздничная программа «День добра и ува-
жения» в рамках областного форума «55+»

1 октября,
12 час.

Парк с. Казанского          
(при ненастье – в РДК)

Концерт «Когда душа молода» 1 октября,
12 час.

Малоченчерский сель-
ский клуб

Концерт «Главное  – душою не стареть» 1 октября,
12 час.

Большеярковский ДК 
(подвоз из М.Ярков)

Праздник «Годы золотые» 1 октября,
 12 час.

Смирновский клуб-
библиотека

Концерт «Свет мой, зеркальце, скажи» 1 октября,
 14 час.

Ильинский                                      
центр досуга

Заседание клуба «Сибирячка» «Целуем ба-
бушкины руки, гордимся мужеством дедов»

1 октября, 
12 час.

Песчановская библио-
тека

Концерт «С открытым сердцем, с добрым 
словом» 

1 октября, 
12 час.

Пешнёвский ДК

Вечер отдыха «Старость – в радость» 1 октября,
 13 час

Копотиловская библи-
отека

Театрализованное представление «Жили 
были дед и баба»

1 октября, 
13 час.

Дубынский ДК

Концерт «Души запасы золотые» 1 октября, 
13 час.

Чирковский ДК

Литературно-музыкальная композиция «Ва-
ших лет золотые россыпи»

1 октября,
13 час.

Большеченчерский ДК

Праздник «Жизни осень золотая» 1 октября, 
14 час.

Яровской ДК

Фотовыставка «Листопад юбиляров» 1 октября Яровской ДК
Праздничная программа «Закружила пора 
золотая»

1 октября, 
14 час.

Челюскинский ДК

Вечер-кафе «С открытым сердцем, с до-
брым словом»

1 октября,
15 час.

Викторовка,
 сельский клуб 

Концерт «Золотой возраст» 1 октября,
15 час.

Гагарьевская школа

Концерт «Жизнь прекрасна» 1 октября, 
17 час.

Новоселезнёвский ДК

Концерт «Ладушки, ладушки, дедушки да 
бабушки»

1 октября, 
17 час.

Шадринский сельский 
клуб

Выставка «Из бабушкиного сундука» 1 октября – 
15 октября

Афонькинский ДК

Адресное поздравление «От всей души с 
поклоном и любовью!»

2 октября,
13 час.

Большеченчерское с/п 
(на дому)

Адресное поздравление «Подари доброту 
другим»

2 октября,    
13 – 18 час.

Новоселезнёвский ДК

Концертная программа «Во имя радости ду-
шевной»

2 октября,
 14 час.

Дубынский ДК

Концерт «А душа молода» 2 октября,
14 час.

Афонькинский ДК

Спортивно-развлекательное мероприятие 
«Бодры не по годам»

4 октября,
10 час.

 Казанская ДЮСШ

Адресное поздравление «Праздник на 
дому»

4 октября д. Сладчанка

Акция «Доброе слово – доброе дело» 4 октября,
12 час.

Грачёвская библиотека

Встреча с медицинскими работниками «Здо-
ровье – богатство во все времена»

4 октября,
14 час.

Казанская районная би-
блиотека

Вечер отдыха «Назад,  в СССР» 4 октября,
 14 час.

Новоселезнёвский ДК

Творческая мастерская «Сделаем сами сво-
ими руками»

6 октября,
10 час.

Казанский краеведче-
ский музей

Литературно-музыкальная встреча «Добрым 
словом согреем друг друга»

6 октября,
13 час.

Дубынская библиотека

Выставка «Осенний базар» 6 октября, 
13 час.

Пешнёвский ДК

Кинофильм «Весна на Заречной улице» 6 октября, 
14 час.

Новоселезнёвский ДК

Развлекательная программа «Мы молоды, 
удачливы, активны, веселы!»

6 октября, 
14 час.

Дальнетравное 

Заседание клуба «Ветеран» 6 октября, 
14 час.

Огнёвский ДК

Посиделки «Посидим по-хорошему» 6 октября, 
14 час.

Челюскинский ДК

Вечер отдыха «Учитель – мастер и творец» 6 октября,
15 час.

Гагарьевская школа

Час поэзии «Лес – точно терем расписной» 6 октября, 
15 час.

Яровская библиотека

Посиделки «Душевно так» 6 октября, 
17 час.

Большеченчерская би-
блиотека 

Акция «Поезд добра» (консультативный 
приём граждан пожилого возраста, предо-
ставление услуги офтальмолога, парикма-
хера, работа соцлавки, концертная програм-
ма, проведение мастер-классов по сканди-
навской ходьбе)

30 сентября
10 час.

12 час.

14 час.

Вознесенка

Малая Ченчерь

Песчаное 

Оргкомитет

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Устраняют 
цифровое  

неравенство
Реализация федеральной про-

граммы устранения цифрового не-
равенства в Тюменской области 
выполнена на 80%.  С начала года 
«Ростелеком» обеспечил бесплат-
ным доступом в Интернет жителей 
ещё 31 населённого  пункта. В две-
надцати районах работы по запуску 
точек доступа в Интернет выполне-
ны полностью, в том числе и в Ка-
занском районе. 

Станислав Логинов, замести-
тель директора департамента ин-
форматизации Тюменской обла-
сти: «Вопросы развития инфра-
структуры связи и повышения до-
ступности интернет-услуг для со-
циально значимых объектов и на-
селения – важные направления ре-
ализации национального проекта 
«Цифровая экономика». Один из 
примеров эффективного партнёр-
ства государства и бизнеса по дан-
ному направлению – федераль-
ный проект устранения цифрово-
го неравенства. Результаты про-
екта – это не только возможность 
для жителей удалённых населён-
ных пунктов иметь доступ к совре-
менным сервисам и информации, 
но и основа для реализации новых 
задач по развитию инфраструктуры 
в регионе». 

В каждом населённом пункте 
«Ростелеком» установил точку до-
ступа  Wi-Fi.  Оборудование обеспе-
чивает зону покрытия Wi-Fi-сигнала 
в радиусе до 100 метров на откры-
той местности при скорости пере-
дачи данных не менее 10 Мбит/с. 
Как правило, точки доступа нахо-
дятся вблизи социально значимых 
объектов: школ, библиотек и боль-
ниц. К Интернету жители могут под-
ключиться с любого устройства, ко-
торое поддерживает Wi-Fi.  

Пресс-служба филиала 
в Тюменской и Курганской 

областях ПАО «Ростелеком»


